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ABSTRAK
Nama		  : A.Jufri D.
NIM		  : 80100308008.
Judul Disertasi  : ISLAM DAN PENGUATAN MASYARAKAT MADANI
   (Studi Kritis tentang Relasi Islam dan Negara di Indonesia Pasca Orde Baru, 1998 - 2014).

[bookmark: _GoBack]Disertasi ini merupakan kerangka analisis tentang potret artikulasi pemikiran politik Islam dalam merespon issu-issu modernitas di Indonesia, kaitannya dengan sejauh mana Islam memberi arah dan platform moral bagi proses demokratisasi di Indonesia pascaorde baru (1998-2014). Analisis ini mengacu pada asumsi dasar bahwa doktrin Islam dan demokrasi memiliki kesamaan unsur-unsur dasar, dan prinsip-prinsip dasar demokrasi memiliki akar historikal yang kuat dalam masyarakat Islam awal di Madinah.
Penelitian ini merupakan studi pustaka (library research), dengan menggunakan teknik analisis wacana (Discourse analisys) dan teknik analisis hermeneutik. Selanjutnya dalam proses interpretasi, penulis menggunakan pendekatan historis, sosiologis, philosofis, dan teologis konvergensi.
Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa meskipun berangkat dari dasar keyakinan yang sama (al-Qur’an dan al-Hadits) ummat Islam merespon Issu politik dan demokrasi di Indonesia pascaorde baru dengan ekspresi pemikiran politik yang beragam. Secara umum terdapat tiga model pemikiran politik Islam yang berkembang di kalangan pergerakan Islam (Cendikiawan, partai politik, dan ormas Islam), yakni; [1] Pemikiran politik yang bersifat integratif, yakni Islam dan politik (negara) dipahami sebagai suatu kesatuan yang utuh, [2] pemikiran politik yang bersifat sekularistik, yakni; Islam dan negara tidak terkait baik secara politik maupun hukum, [3] pemikiran politik yang bersifat simbiotik-mutualistik, yakni pemikiran yang memposisikan Islam sebagai spirit dan panduan moral bagi pengelolaan negara di satu sisi, dan negara menjadi sarana pembumian nilai-nilai dan ajaran Islam pada sisi yang lain. Selanjutnya hasil penelitian ini juga menunjukkan bahwa konsep masyarakat madani tampaknya merupakan perwujudan dari model artikulasi politik Islam yang bersifat simbiotik-mutualistik. Gagasan ini dalam prakteknya memposisikan agama memerankan dua peran sekaligus, yakni ;[1] berperan menjadi kekuatan penyeimbang dan kritik terhadap negara dan pasar, [2] berperan dalam agenda-agenda pemberdayaan rakyat, sekaligus  menjadi gerakan alternatif di tengah pergulatan Islamisme dan liberalisme yang saling berseberangan. 
Akhirnya penulis berharap disertasi ini dapat semakin memperkaya khasanah intelektual Islam, sekaligus menjadi referensi dalam rekayasa pengembangan peran politik umat Islam dalam penguatan masyarakat madani di Indonesia ke depan. Penulis sepenuhnya sadar, bahwa disertasi ini masih jauh dari sempurna, oleh karena itu kritik dan saran dari semua pihak sangat penulis harapkan untuk pengembangan disertasi ini lebih lanjut.
ABSTRACT
Name			: A. Jufri D
Student Number	: 80100308008
Dissertation Title           : Islam and the Strengthening of Civil Society (A Critical Study on the Relations   Between Islam and the State in Post-New Order Indonesia,1998-2014)

	This dissertation is a framework for analysis that portrays the articulation of Islamic political thought in response to issues of modernity in Indonesia, in relation to what extent Islam has directed and laid out the moral platform for democratization processes in Post-New Order Indonesia (1998-2014). The analysis contained in this dissertation is built upon a preliminary assumption that Islamic doctrine and democracy share the same basic elements, and the fundamental principles of democracy were strongly manifested and deeply rooted in the early Islamic community in Medina.
	This research is primarily theoretical and entirely literature-based, relying on discourse analysis, and hermeneutic analysis techniques. Furthermore, in the process of interpretation the author employs historical, sociological, philosophical, and theological approach.     
	The research findings indicate that even though they adhere to the same principles of religious beliefs, Muslims’ responses to political and democratic issues in Post-New Order Indonesia are immensely varied and deeply polarized. Generally speaking, there are three models of Islamic political thought that are widely adopted and developed among Islamic movements (scholars, political parties, and Islamic organizations), namely: (1) Integrative concept of political thought. This concept revolves around the notion that Islam and politics (state) are an inseparable entity; (2) secular concept of political thought. The proponents of this concept argue that Islam and politics (state) do not have any legal and political commonality, and therefore are separable; (3) symbiotic-mutualistic concept of political thought, that is, a concept that puts Islam as a source of spiritual and moral guidance in running the affairs of the state on the one hand, and sets the state as a stage for the implementation of Islamic teachings and values on the other. Furthermore, the research findings also indicate that the concept of civil society seems to be a manifestation of Islamic political articulation that is characterized by symbiosis-mutualism. In practical terms, this idea places Islam in a position that enables it to simultaneously play two roles at once, namely: (1) as a stabilizing or balancing force, as well as a critique to the state and to the market; (2) as an empowering force for the people, and as an alternative movement amid intense political contestation and deep rifts between Islamism and liberalism, which are characterized by mutual exclusion.          
	Eventually, the author hopes that this dissertation can contribute to the enrichment of Islamic intellectual tradition, as well as a reference for the engineering of political roles for Muslims, in an effort to strengthen civil society in Indonesia in the future. The author is fully aware that this dissertation is far from perfect, so any criticism and suggestions will be welcome and embraced for future development and improvement.  
	  


مستخلص البحث
اسم الطالب		: أ. جفري د
رقم قيد الطال		: 80100308008
عنوان الرسالة	        : الإسلام وتعزيز المجتمع المدني (دراسة نقدية عن العلاقة بين الإسلام والدولة ما بعد حكومة العهد   الجديد في إندونيسيا، 1998-2014) 
	هذه الرسالة هي إطار تحليلي للكشف عن استجابة الفكر السياسي الإسلامي لقضايا الحداثة في إندونيسيا، وإلى أي مدى أثر الإسلام في توجيه سير عملية التحول الديمقراطي وإعداد الأساس الأخلاقي له في عصر ما بعد حكومة العهد الجديد (1998-2014). وكان هذا التحليل مبنيا على الإفتراض الأولي القائل بأن تعاليم الإسلام والديمقراطية تجمعهما عناصر أساسية مشتركة، والمبادئ الأساسية للديمقراطية كانت تتجلي بقوة ولها جذور تطبيقية عميقة عند المجتمع الإسلامي الأول بالمدينة المنورة.
	وهذا البحث هو بحث نظري الذي يستند كليا إلى دراسة المصادر والمراجع ذات الصلة بالموضوع، معتمدا في ذلك على منهج تحليل الخطاب والتأويل. وفي عملية فهم النصوص وتفسيرها استعان الباحث بعدة مناهج، منها: المنهج التاريخي، والمنهج السيوسولوجي، والمنهج الفلسفي، والمنهج العقائدي. 
	وتشير نتائج البحث إلى أن المسلمين الإندونيسيين، على الرغم من اعتناقهم لنفس المبادئ والمعتقدات الدينية، تتنوع استجابتهم للقضايا السياسية والديمقراطية في عصر ما بعد حكومة العهد الجديد. وعلى العموم، هناك ثلاثة نماذج من الفكر السياسي الإسلامي الذي كانت تتبناها الحركات الإسلامية (العلماء، والأحزاب السياسية، والمنظمات الإسلامية) في ذلك الوقت، وهي: (1) الفكر السياسي التكاملي، وهو يدور حول الفكرة القائلة بأن الإسلام والسياسة (الدولة) كيان واحد الذي لا يمكن تجزئته، (2) الفكر السياسي العلماني، ويرى أنصار هذا التيار الفكري أن الإسلام والسياسة ليس لهما أي قواسم قانونية وسياسية مشتركة، ولذلك يمكن فصلهما، (3) الفكر السياسي المبني على أساس التنافع المتبادل، وهو وضع الإسلام مصدر إلهام روحي وأخلاقي في إدارة شئون الدولة من جهة، وجعل الدولة مسرحا لعرض وتطبيق تعاليم الإسلام وقيمه من جهة أخرى. وبالإضافة إلى ذلك يبدو أن مفهوم المجتمع المدني ليس إلا مظهرا من مظاهر التعبير السياسي الإسلامي القائم على أساس التنافع المتبادل. أما من الناحية العملية فإن الفكر السياسي الإسلامي يتيح للإسلام فرصة للعب دورين مختلفين في آن واحد، وهما: (1) تحقيق بيئة سياسية يسودها الاستقرار والتوازن، وأداة لتوجيه النقد للدولة والسوق، (2) تقوية الشعب والنهوض به، وتكوين حركة بديلة وسط تنافس سياسي شرس بين حركة الإسلام السياسي والليبرالية التي تتميز بمحاولة إقصاء أحدهما الآخر. 
	وفي الختام، يرجو الكاتب أن تسهم هذه الرسالة في إثراء تراث الفكر الإسلامي، وأن تكون أساسا أو مرجعا فكريا للمسلمين في اللعب بأدوار مختلفة على الساحة السياسية وفي جهود تقوية المجتمع المدني في إندونيسيا في المستقبل. وعلى الرغم من هذا، فإن الباحث يعي تماما أن بلوغ الكمال والإتقان من المستحيلات، وأن كمال أي عمل إنساني في نقصه، ولذلك من دور القارئ وأي مهتم بالفكر السياسي الإسلامي تقديم انتقادات واقتراحات من أجل تطوير هذه الرسالة وتحسين مضمونها في المستقبل.     
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